

National-Foot/17e journée/US Bitam – AS Pélican : 1 – 2

Les Bitamois confirment leurs difficultés à domicile

J.A.L
Bitam/Gabon

Stade Gaston-Peyrille. Officiels : Eric Otogo Castane (arbitre), Donatien Mangouala et Fred Moussavou (arbitres assistants), Franck Arthur Ebozo'o (4e arbitre), Zachée Obiang Mbegah (délégué à l'organisation), Samuel Kouanda (commis-saire). Buts : Laba (89e, sur penalty) pour l'US Bitam, Amorez (47e) et Ibara (90e + 3) pour l'AS Pélican. Avertissements : Bekina (43e) pour l'US Bitam, Mefang (59e), Guibindi (76e) et Nze (86e) pour l'AS Pélican. Public assez nombreux. Aire de jeu cahoteuse. Pelouse sèche. Temps ensoleillé puis doux.

AVEC deux défaites et un match nul lors des trois dernières sorties à domicile, il y a comme une malchance de l'Union Sportive de Bitam (USB) chez elle à Gaston-Peyrille. Dans l'ancre qui a souvent été imprenable, même lors des saisons moyennes, les Bitamois n'y sont plus aussi souverains. Depuis le début de l'exercice en cours, Erwin Blynn Nguema Obame et ses partenaires ont déjà abandonné onze points sur leur terrain. Les trois derniers, dimanche contre l'AS Pélican, pourtant pas au mieux de sa forme. Une situation à première vue inexplicable, quand on oppose le récent bilan des Bitamois hors de leur base : trois succès de rang. L'entraîneur François Omam Biyik, le capitaine Nguema Obame et quelques inconditionnels interrogés n'ont pu nous fournir l'argument indiscutable à l'origine du malaise. Quand bien même chaque partie n'a pas manqué d'évoquer la pression d'évoluer à domicile et



Photo : James Angelo Loundou

Le Migovéen Dertin Amorez a montré la voie à suivre aux siens.



Photo : James Angelo Loundou

L'US Bitam a enregistré son troisième revers du championnat à Gaston-Peyrille.

de mal faire contre un adversaire prenable. Faux. Parce que le CF Mounana, Port-Gentil FC, le FC 105 et l'AS Pélican, les quatre visiteurs à avoir ramené au moins un point du Ntem, n'ont pas le même calibre. Contre le dernier cité, on a vu que les difficultés rencontrées par les Bitamois tiennent autant du manque de soutien (dans la difficulté) d'un public plutôt spectateur, que surtout du niveau moyen de ses deux milieux défensifs du jour, Jean Vauclin Bekina et Henri Eyene Eyene, pour ressortir les ballons et les orienter vers leurs équipiers offensifs des couloirs, Junior Bayano Aubyang et Mathieu Akame Ekang, chargés de percuter et de servir les deux avants, Magloire Evina Manga et Kodjo Laba. Du coup, le "pont aérien" a perduré entre l'arrière-garde et une division offen-

sive d'une formation de l'USB privée de la rigueur défensive de Posnick Ndong Essono (latéral droit) et Stéphane Heyong (arrière central), l'activité et la clairvoyance du médian Makosso Packa, et l'expérience de Max Abessolo Mvono aux avants-postes. Sans parler du défenseur Roger Issakunia et l'attaquant Roguy Meyé qui ont complété la liste des absents sur la feuille de match. La rencontre a pourtant vu les Bitamois effectuer une entame prometteuse, sous les yeux notamment de René Ndemezo'Obiang, le président du Conseil de surveillance du club, et Victor Engori, le directeur provincial de la Jeunesse et des Sports. Mobiles et efficaces lors de la victoire (en milieu de semaine écoulée) contre l'AS Solidarité (2-0) à Port-Gentil, Aubyang et Akame Ekang



Photo : James Angelo Loundou

Auteur de son 7e but en championnat, Kodjo Laba aurait pu offrir le point du match nul à l'USB.



Photo : James Angelo Loundou

L'AS Pélican a réussi une performance méritoire.

ont surfé sur la même vague. Les deux joueurs ont été les détonateurs des premières franches offensives que Kodjo Laba (2e, 27e) et Evina Manga (7e et 38e) n'ont pas su exploiter devant Donald Nze, le dernier rempart de l'AS Pélican. Le club de la ville de Lambarené a tourné la page Alain Mandrault, au soir de la défaite à domicile et une autre de trop contre O'Mbilanziami (0-1), pour redonner les clés de la maison au fidèle Koffi Muni, en vue de stopper la descente aux enfers. Le nouveau patron technique désormais assisté de Gildas Arnaud Ndoumou (passé du statut de joueur à celui d'entraîneur, mais aussi ancien de l'USB) a vu ses poulains desserrer l'étau unioniste, et exploiter leur

première véritable opportunité. Recentré et positionné derrière la pointe, après la pause, le nouveau capitaine Dertin Amorez a permis à l'AS Pélican de prendre l'avantage. Le milieu offensif centrafricain, libre de tout marquage, a ajusté Amos Moussavou (47e). Le portier bitamois numéro deux, mais préféré pour la seconde fois de suite à Blaise Armand Yaka Essobo, a précipité la chute des siens. L'USB est revenue à la hauteur des visiteurs, sur un coup de pied de réparation obtenu par Nasser Nomaou (actif substitué lancé à la place du finalement décevant Aubyang) et transformé, avec l'aide du montant, par Kodjo Laba, auteur de son septième but dans le National-Foot. Au meilleur endroit et au

bon moment, Ibara poussera à son tour dans le but vide, un ballon relâché sur une sortie aérienne par Moussavou, après que ce dernier a gêné Nguema Obame. Ses coéquipiers avaient beau réclamer une faute auprès du directeur de la partie, Eric Otogo Castane, le but de l'attaquant congolais était valable et a offert dans le "money time", le gain de la partie à l'AS Pélican. L'effort et la rigueur sont les deux valeurs que Muni entend ajouter au talent, pour mériter de figurer sur la feuille de match lors de la dernière partie de la saison des Lambarenéens, opposés au leader Mangasport, mercredi prochain au stade Jean-Koumou. Du côté de l'US Bitam où la prochaine réception de Missile FC (20e journée) laissera probablement planer le spectre d'une nouvelle contre-performance, il faudra rattraper à l'extérieur les points perdus à Gaston-Peyrille. L'AO CMS (mercredi) et Akanda FC (samedi) sont les hôtes cette semaine des Bitamois (26 points tout de même au compteur) qui seraient en meilleure posture au classement, s'ils enregistraient moins de déconvenues sur leurs terres.

Les équipes
USB : Amos Moussavou – Mve Minto'o, Nko, Nguema Obame, Assoumou – Bekina, Eyene Eyene (Bekale, 67e), Evina, Aubyang (Nomaou, 71e), Akame Ekang – Evina Manga (Minko, 74e), Laba
Entraîneur : François Omam Biyick
AS Pélican : Nze – Mefang (Ningo, 87e), Abogo, Bousougou, Guibindi – Sefiah, Mambenda, Ngouyap, Amorez (capitaine) (Maramba, 79e) – Ondzongo (Edzo Megne, 63e), Ibara
Entraîneur : Koffi Muni.

Missile FC /Akanda FC 0-0, samedi dernier au stade Monédan

Un derby aux allures de pétard mouillé

J.-F.M
Libreville/Gabon

LE match ayant opposé, samedi dernier, au stade Monédan de Sibang, Missile FC à Akanda FC avait, sur le papier, tout d'une affiche alléchante. Malheureusement, sur la pelouse de Monédan, il n'en a rien été durant 90 minutes parce que rien d'intéressant à se mettre sous la dent. Dès le coup d'envoi de la partie donné par le directeur de jeu Victorien Ipoungou, les deux équipes, jouant visiblement avec la peur de se livrer, passent leur temps à s'observer et à se respecter. Pour voir une action digne d'une rencontre de première division, il aura fallu attendre cette percée solitaire d'Oscar Kabélou, sans grande conséquence puisque ce dernier sera contré par la sortie éner-



Photo : J.-F.MAROLA

Missile FC et...

gique de Komenan. Cette première mèche allumée, les Militaires vont revenir à la charge deux minutes plus tard, avec toujours le même Kabélou qui, très limité et jouant facile, sera incapable de se montrer efficace. Ces deux actions d'éclat passées, Missile FC, qui sort d'une déconvenue face au Stade Migovéen, augmente la pression en accentuant les raids dans le

camp adverse. Pendant ce temps, les Akandaï, en subissant le jeu, se montrent incapables de pratiquer le football séduisant qu'ils ont l'habitude de développer. Ils se contentent donc de se défendre de manière désordonnée, en lançant de longs ballons en attaque vers Edouardo Gomes, leur nouvelle recrue brésilienne. En parlant justement de ce Brésilien, il n'a



Photo : J.-F.MAROLA

...Akanda FC ont livré un match insipide.

nullement tapé dans l'œil des spectateurs durant le temps qu'il a passé sur le terrain. La partie, non agréable à suivre, baisse de plus belle en régime. Ce, jusqu'à la mi-temps où le tableau d'affichage marque le score de 0-0. De retour des vestiaires, comme lors de la première période, ce sont encore les poulains du coach Charles

Délicat qui annoncent la couleur, malheureusement sans conviction, les joueurs vendangeant les quelques bonnes occasions qu'ils s'offrirent et c'est sans surprise que l'arbitre Ipoungou, qui n'a pas eu trop de boulot, siffle la fin d'une partie ennuyeuse sur le score de 0-0. Il convient de relever, pour le regretter, le mauvais comportement des auxiliaires de la Ligue nationale de football

(Linaf). En effet, ceux-ci brillent par un excès de zèle, en se montrant malveillants vis-à-vis de certains organes de presse. Samedi dernier par exemple, sous le prétexte que le match était en direct, un certain Gervais nous a pollué la vie en donnant des consignes strictes aux portiers pour qu'aucun reporter-photographe de "L'Union" n'accède à la main courante, ce malgré le fait que nous étions bien accrédités pour couvrir la 17e journée du National-Foot. C'est ainsi que nous n'avons pas pu filmer les équipes, ni les officiels avant le début des hostilités. D'où l'utilisation de photos d'archives pour illustrer cet article. Il a fallu l'intervention du responsable de la communication de la Linaf pour que nous puissions enfin accéder à la main courante, alors que le match avait déjà commencé depuis plusieurs minutes.